



**Erasmus+**

Enrichit les vies, ouvre les esprits.

# PROGRAMME ERASMUS+ 2021-2027

MOBILITÉ DE L'ENSEIGNEMENT  
SUPÉRIEUR soutenue par les Fonds  
de Politique Extérieure  
2025 - 2028

---



**Erasmus+**

Enriching lives, opening minds.

# ERASMUS+ PROGRAMME 2021-2027

INTERNATIONAL MOBILITY  
supported by external policy funds  
2025 - 2028



UNIVERSITÉ D'ARTOIS

**Université d'Artois**

Service des Relations Internationales  
9, rue du Temple - BP 10665 - 62030 ARRAS CEDEX  
[sri@univ-artois.fr](mailto:sri@univ-artois.fr)



## INFORMATIONS GÉNÉRALES

Erasmus+ est le programme européen pour l'éducation, la formation, la jeunesse et le sport. Les quatre priorités du programme Erasmus+ 2021-2027 sont :

1. Inclusion et diversité
2. Transformation numérique
3. Environnement et lutte contre le changement climatique
4. Participation à la vie démocratique, valeurs communes et engagement civique

Il se décline en trois actions clés :

1. La mobilité des individus à des fins d'apprentissage
2. La coopération entre organisations et institutions
3. Le soutien à l'élaboration des politiques et à la coopération

La Mobilité des étudiants et des personnels de l'enseignement supérieur soutenue par les Fonds de Politique Extérieure (FPE) fait partie de l'Action Clé 1, avec d'autres types de projets comme la Mobilité soutenue par les fonds de politique intérieure.

**Pays membres du programme Erasmus+ et pays associés :** 27 pays membres de l'Union Européenne + Islande, Lichtenstein, Norvège, Macédoine du Nord, Serbie et Turquie.

**Pays partenaires du programme Erasmus+ :** Pays regroupés en 14 régions géographiques (hors pays membres du programme).

## OBJECTIFS DE LA MOBILITÉ SOUTENUE PAR LES FONDS DE POLITIQUE EXTÉRIEURE :

- › permettre à des étudiants et personnels d'effectuer une mobilité vers ou à partir des pays partenaires du programme Erasmus+;
- › soutenir l'internationalisation des établissements d'enseignement supérieur;
- › mettre en avant la richesse et l'attractivité de l'enseignement supérieur européen;
- › promouvoir la coopération avec les pays partenaires en lien avec la politique extérieure de la Commission Européenne.

## TYPE D'ACTIVITÉ ET PUBLIC VISÉ ÉLIGIBLES :

- › **Mobilité des étudiants** de l'enseignement supérieur à destination ou en provenance des pays partenaires du programme Erasmus+, dans la limite de 12 mois par cycle d'études :
  - › **Mobilité d'études** : à partir de la 2<sup>ème</sup> année d'études / **Mobilité de stage** : à partir de la 1<sup>ère</sup> année d'études
  - › Pour une durée allant de 2 mois à 12 mois maximum en mobilité longue ou 5 à 30 jours maximum en mobilité courte hybride (niv. L, M, D) ou 5 à 30 jours maximum en mobilité courte présentielle (niv. D).
- › **Mobilité des personnels** de l'enseignement supérieur à destination ou en provenance des pays partenaires pour une durée de 5 à 60 jours de mobilité physique ou hybride dans un établissement d'enseignement supérieur partenaire :
  - › **Mission d'enseignement** : minimum 8 heures d'enseignement par semaine.
  - › **Période de formation** : pour un stage ou période d'observation
  - › **Période combinée** : minimum 4 heures d'enseignement par semaine + activités de formation

L'action Mobilité soutenue par les Fonds de Politique Extérieure finance majoritairement des mobilités entrantes depuis les pays partenaires (pays des régions 1 à 12 éligibles). Les projets doivent faire l'objet d'une candidature s'inscrivant obligatoirement dans les priorités européennes définies par le texte de l'appel à propositions lancé chaque année par la Commission Européenne.

**Appel à propositions 2025 - France :** 154 candidatures déposées par les établissements français et 78 projets sélectionnés.

## ERASMUS+ MOBILITÉ SOUTENUE PAR LES FONDS DE POLITIQUE EXTÉRIEURE : LE PROJET DE L'UNIVERSITÉ D'ARTOIS 2025-2028

2025-1-FR01-KA171-HED-000336342

## LES PARTENAIRES DU PROJET :

L'Université d'Artois a répondu à l'appel 2025 et a été sélectionnée, devenant ainsi porteuse et coordinatrice d'un projet pour des mobilités entrantes et sortantes depuis ou vers des établissements partenaires dans 2 pays :

› **Tunisie : Sfax University** - Ecole Nationale d'Ingénieurs de SFAX (ENIS) (<https://uss.rnu.tn/>)

› **Tunisie : Université De Tunis** - Faculté des sciences humaines et sociales de Tunis (FSHST) (<https://www.utunis.rnu.tn/fr>)

› **Maroc : Université Cadi Ayyad** - Faculté des Sciences Semlalia de Marrakech (FSSM) et Faculté des Sciences et Techniques (FST) (<https://www.uca.ma/fr>)

› **Maroc : Université Mohammed V De Rabat** - Faculté des sciences (FSR) (<https://www.um5.ac.ma/um5/>)

Domaines d'études concernés par ce projet : **Sciences Humaines** (Géographie) - **Sciences** (Chimie, Informatique).

## FINANCEMENT DU PROJET :

**Subvention maximale attribuée au projet :**

86 318,00 € pour 16 participants aux activités de mobilité

**Durée du projet :** 01/08/2025 - 31/07/2028

**La subvention européenne couvre partiellement :**

- › la mobilité des participants, sous forme d'un taux mensuel (étudiant) ou journalier (personnels) en fonction du pays de destination ;
- › le soutien à l'inclusion des étudiants ayant moins d'opportunités ou utilisant des moyens de transport éco-responsables, sous forme de compléments financiers spécifiques ;
- › les frais de voyage en fonction de la distance kilométrique ;
- › la gestion du projet (budget « contribution à l'organisation du projet »)
- › les éventuels besoins spécifiques, aux frais réels (réservé aux individus en situation de handicap).

## TYPE D'ACTIVITÉ ET PUBLIC VISÉ :

- › **9 Mobilités d'études pour les étudiants :**
  - en Licence, Master et Doctorat pour une durée de 6 à 9 mois.
- › **7 Mobilités pour les personnels :**
  - › **7 Missions d'enseignement** : d'une durée de 5 jours consécutifs de mobilité dans l'établissement partenaire avec un minimum de 8 heures d'enseignement ou 4h en mobilité combinée avec la formation.

## MISE EN ŒUVRE DU PROJET :

En accord avec les principes fondamentaux du programme Erasmus+, la Mobilité soutenue par les Fonds de Politique Extérieure comporte plusieurs étapes de mise en œuvre :

- › **signature d'un accord interinstitutionnel Erasmus+**
- › **campagne d'information** au public éligible
- › **procédure de candidature**
- › **présélection et sélection** des candidats
- › **signature des contrats Erasmus+** (de mobilité, d'études, d'enseignement et de formation) avec chaque participant
- › **versement des allocations Erasmus+ aux participants**
- › **accompagnement** des participants avant, pendant et après la mobilité
- › **réalisation des rapports** moraux et financiers du projet
- › **dissémination et valorisation** des résultats du projet



## GENERAL INFORMATION

Erasmus+ is the European programme for education, training, young people and sport. The four priorities of the Erasmus+ 2021-2027 programme are :

1. Inclusion and diversity
2. Digital transformation
3. Environment and fight against climate change
4. Participation in democratic life, common values and civic engagement

It is divided into three key actions:

1. Learning Mobility of individuals
2. Cooperation among organisations and institutions
3. Support to policy development and cooperation

**International Mobility of higher education students and staff supported by external policy funds (EPF)** falls under Key Action 1, along with other types of projects such as Mobility of Higher Education supported by internal policy funds .

**Member countries of the Erasmus+ programme and associated countries:** 27 member countries in the European Union + Iceland, Liechtenstein, North Macedonia, Norway, Serbia and Turkey.

**Partner countries of the Erasmus+ programme:** Countries regrouped into 14 geographical areas targeted by the European Commission (outside Programme countries).

## AIMS OF INTERNATIONAL MOBILITY SUPPORTED BY EXTERNAL POLICY FUNDS:

- › to allow students and staff to benefit from a mobility period to or from Partner countries in the Erasmus+ programme,
- › to support the internationalisation of higher education institutions,
- › to promote the richness and attractiveness of European Higher Education,
- › to promote cooperation with Partner countries with regard to the foreign policy of the European Commission.

## TYPES OF ACTIVITY AND AUDIENCE TARGETED:

- › **Student mobility** in higher education to or from Partner countries up to 12 months maximum per each cycle of study:
  - › **Mobility for Studies** : starting with the second year of study
  - / **Mobility for traineeship** : starting with the first year of study
  - › From 2 to 12 months maximum for long-term mobility or 5 to 30 days maximum for short blended mobility (1<sup>st</sup>, 2<sup>nd</sup>, 3<sup>rd</sup> cycle) or 5 to 30 days maximum for short physical mobility (3<sup>rd</sup> cycle).
- › **Staff mobility for teaching or for training**, from 5 days to 60 days of physical or blended mobility, to or from Partner countries in a partner higher education institution:
  - › **Teaching assignment** : minimum of 8 hours' teaching per week.
  - › **Training assignment** : for a training or observation period
  - › **Combined mobility** : minimum of 4 hours' teaching per week + training activities

The International Mobility supported by external policy funds mainly funds inbound mobility from partner countries to member countries of the programme (eligible countries from region 1 to 12).

**Call for applications 2025 - France** : 154 applications filed by French establishments, 78 projects approved.

## ERASMUS+ INTERNATIONAL MOBILITY SUPPORTED BY EXTERNAL POLICY FUNDS : THE PROJECT OF ARTOIS UNIVERSITY 2025-2028

2025-1-FR01-KA171-HED-000336342

## PARTNERS OF THE PROJECT:

Artois University responded to the 2025 call for applications and was selected, placing it at the forefront of the coordination of a project for incoming and outgoing mobilities to or from the partners universities in 2 countries :

- › **Tunisia : University of Sfax** - National School of Engineering of Sfax (ENIS) (<https://uss.rnu.tn/>)
- › **Tunisia : University of Tunis** - Faculty of Human and Social Sciences of Tunis (FSHST) (<https://www.utunis.rnu.tn/fr>)
- › **Morocco : Cadi Ayyad University** - Faculty of Sciences Semlalia of Marrakech (FSSM) and Faculty of Sciences and Techniques (FST) (<https://www.uca.ma/fr>)
- › **Morocco : Mohammed V University of Rabat** - Faculty of Sciences (FSR) (<https://www.um5.ac.ma/um5/>)

Study areas covered by this programme : **Human Sciences** (Geography) - **Sciences** (Chemistry, Informatics).

## FINANCING THE PROJECT:

**Grant awarded to the project** : €86 318,00 for 16 participants

**Duration of the project** : August, 1, 2025 - July, 31, 2028

**The European grant partially covers :**

- › the mobility of the participants, in the form of a monthly (student) or daily (staff) stipend based on the destination country,
- › Inclusion support to students with fewer opportunities or using eco-responsible means of transportation, in the form of specific complementary financial aid,
- › travel expenses, calculated by distance,
- › the management of the project (contribution to the project organisation),
- › any specific requirements, at cost (reserved for disabled persons).

## TYPES OF ACTIVITY AND AUDIENCE TARGETED:

- › **9 study mobilities for students**, 1<sup>st</sup>, 2<sup>nd</sup> and 3<sup>rd</sup> cycle, for a duration of 6 to 9 months.
- › **7 staff mobilities** :
  - › **7 Teaching assignments** of duration of 5 days, excluding travel time, and a minimum of 8 hours teaching per week or 4 hours teaching in a combined teaching-training mobility.

## IMPLEMENTING THE PROJECT:

In accordance with the fundamental principles of the Erasmus+ programme, International Mobility supported by external funds is implemented over several stages:

- › **an inter-institutional Erasmus+ agreement is signed**
- › **an information campaign** is run for the eligible audience
- › **the application process is launched**
- › the candidates are **preselected and selected**
- › **the Erasmus+ contracts are signed** (for mobility/study/teaching/training) with each participant
- › the participants are **paid the stipends**
- › the participants are **accompanied** before, during and after mobility
- › the institutions produce moral and financial **reports on the project**
- › the results of the project are **published and promoted**

## PARTENAIRES / PARTNERS



Université de Sfax  
TUNISIE



جامعة تونس  
Université de Tunis



MARRAKECH  
جامعة القاضي عياض  
UNIVERSITÉ CADI AYYAD



جامعة محمد الخامس بالرباط  
Université Mohammed V de Rabat



Co-funded by  
the European Union

